
 
Ministero delle Imprese e del Made in Italy 

DIREZIONE GENERALE PER LA POLITICA INDUSTRIALE, LA RICONVERSIONE E LA CRISI INDUSTRIALE, 
L’INNOVAZIONE, LE PMI E IL MADE IN ITALY 

 

DIVISIONE VI – POLITICHE PER LA RICONVERSIONE INDUSTRIALE, LA RIQUALIFICAZIONE DEI TERRITORI, LA SIDERURGIA E 

LA CHIMICA 

 

 
RIUNIONE DEL SUB-COMITATO DI COORDINAMENTO EX ART. 24 BIS DL 50/22 PER 

IL COMPLETAMENTO DEL PROGETTO DI RISANAMENTO E DI RICONVERSIONE 

DELLE AREE DELLA CENTRALE DI CIVITAVECCHIA 

 

Il giorno 25 luglio 2024 ha avuto luogo, in presenza e in modalità telematica, la riunione del Comitato 

di Coordinamento istituito in forza dell’art. 24-bis, decreto legge 17 maggio 2022, n.50, convertito con 

modificazioni dalla legge 15 luglio 2022, n. 91, per la riconversione della centrale elettrica a carbone 

di Torrevaldaliga Nord a Civitavecchia. 

 

Presenti: 

 

- per il Ministero delle Imprese e del Made in Italy (di seguito indicato come MIMIT) l’avv. Amedeo 

Teti, Capo Dipartimento del Dipartimento per le politiche e per le imprese, che presiede la riunione 

con il dott. Francesco Morgia, dirigente dell’Ufficio di staff del Dipartimento per le politiche per le 

Imprese, la dott.ssa Chiara Cherubini, dirigente della Divisione VI, Politiche per la riconversione 

industriale, la riqualificazione dei territori, la siderurgia e la chimica con la dott.ssa Giulia Moscoloni. 

- per la Presidenza del Consiglio dei Ministri, Dipartimento per le Politiche di Coesione, il dott. 

Pierpaolo Polimene funzionario del Dipartimento; 

- per il Ministero dell’Economia e delle Finanze, il dott. Raffaele Farella, Dirigente dell’Ufficio VIII 

della Ragioneria Generale dello Stato – Ispettorato Generale per gli Affari economici; 

- per il Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica (di seguito indicato come MASE), il 

dott. Alessandro Noce, Direttore generale Direzione Generale mercati e infrastrutture energetiche; 

- per il Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti, il dott. Roberto Sarrocco e il dott. Fabio 

Rivalta del Dipartimento per i Trasporti e la Navigazione  

Direzione generale per Porti, la Logistica e l’intermodalità;  

- per la Regione Lazio, l’On. Roberta Angelilli, Vicepresidente della Regione Lazio e Assessore allo 

sviluppo economico, il dott. Vincenzo Piso della Presidenza della Regione, la dott.ssa Marietta Tidei, 

Vicepresidente della Commissione per lo Sviluppo economico e le attività produttive e la dott.ssa 

Emanuela Mari, Presidente della Commissione per gli Affari europei e internazionali del Consiglio 

Regionale; 
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- per il Comune di Civitavecchia, il Sindaco, Marco Piendibene; 

per l’Autorità di Sistema Portuale del Mar Tirreno Centro Settentrionale, il Presidente, prof. 

Pino Musolino e il dott. Maurizio Marini, dirigente dell’Adsp; 
- per Invitalia, il dott. Tommaso Cafora della divisione Pianificazione strategica e politiche industriali; 

- per Enel Italia S.p.A. l’avv. Fabrizio Iaccarino, Responsabile Public Affairs Enel Italia, l’ing. Andrea 

Lolli, Reponsabile Affari Centrali, dott. Rosario Marzullo, Permitting Specialist ; 

- per Confindustria, il dott. Cristiano Dionisi, Presidente Unindustria Civitavecchia, la dott.ssa Elena 

Bruni; 

- per CNA, il dott. Alessio Gismondi, il Presidente Cna Viterbo e Civitavecchia; 

- per Legacoop Lazio, il dott. Mauro Iengo, Presidente; 

- i rappresentanti delle segreterie nazionali e territoriali delle Organizzazioni Sindacali confederali e 

di categoria. 

 

*** 
 

Per il MIMIT, il Capo Dipartimento Imprese, avv. Amedeo Teti, ha aperto i lavori informando i 

presenti che la task force ristretta ha lavorato in questi mesi per verificare le manifestazioni di interesse 

di investitori interessati alle aree della centrale Enel a carbone di Civitavecchia, al fine di supportare 

la riconversione delle stesse in un’ottica di massima sostenibilità economica e sociale. 

 

I rappresentanti di Enel S.p.A. hanno presentato sinteticamente cinque progetti di potenziali investitori 

per la realizzazione sia ad attività di logistica, trading, stoccaggio, movimentazione e attività 

complementari, sia per la realizzazione di attività di riqualificazione degli asset industriali dismessi, 

sia, infine, per la produzione di energia da rinnovabili.  

 

Per la Regione Lazio, l’On. Angelilli ha confermato il massimo supporto della Regione al percorso di 

riqualificazione delle aree ed evidenziato l’importanza della verifica prioritaria dell’effettiva 

disponibilità delle aree per l’insediamento dei progetti di sviluppo del tessuto economico-

produttivo del territorio di Civitavecchia. 

 

Per il Comune di Civitavecchia, il Sindaco, condividendo con la Regione l’importanza della verifica 

preliminare delle aree disponibili, ha manifestato, altresì, l’esigenza che l’azienda Enel S.p.A. fornisca 

maggiori dettagli in merito alle tempistiche necessarie per le operazioni di decomissioning della 

centrale e, inoltre, in merito ai progetti di investimento presentati. 

 

Per il MASE, il Direttore Generale Noce ha precisato che è in corso l’istruttoria in merito alla istanza 

della società Enel di chiusura della centrale anticipatamente rispetto al termine ultimo del 31 dicembre 

2025. 

 

Il Presidente Dionisi di Unindustria e il dott. Gismondi di CNA hanno condiviso l’esigenza di 

approfondire i progetti presentati alla luce degli obiettivi che sono stati sottoscritti dalle Parti in 

occasione del tavolo territoriale per il phase out della centrale a carbone di Civitavecchia, 

complementare al Comitato MIMIT. 

 

Per Legacoop Lazio, il dott. Iengo ha segnalato la possibile coesistenza delle progettualità illustrate e 

posto come imprescindibile il tema dell’esatta individuazione delle aree e della certezza delle 

tempistiche. 
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I rappresentanti delle Organizzazioni Sindacali hanno sottolineato la necessità di conoscere in 

maniera puntale le progettualità delle aziende interessate ad investire sul territorio e le relative 

tempistiche. Hanno inoltre chiesto di conoscere quali saranno gli impegni della società ENEL S.p.A. 

e le modalità di decommissioning. 

 

Il Capo Dipartimento Avv. Teti ha concluso la riunione con la proposta di lavorare congiuntamente 

alla stesura di un Accordo di programma con la definizione degli impegni reciproci di tutte le Parti che 

contribuiranno alla riqualificazione e al rilancio socio economico delle aree della centrale Enel di 

Civitavecchia. 


